



# **UNIVERSIDAD DEL SURESTE**

## **FUNDAMENTOS DE ENFERMERIA I**

**ensayo con el tema  
"evolución histórica de la  
enfermería hasta la  
actualidad"**

**PARCIAL 1**

**ALUMNO:**

**LUIS ANGEL MARIN HERNANDEZ**

**MAESTRO:**

**MARCOS JHODANY ARGUELLO GALVEZ**

**LICENCIATURA EN ENFERMERIA**

## **I. Objetivos de aprendizaje:**

Comprender los orígenes de la enfermería y su evolución a lo largo de la historia.

Identificar a las figuras clave que han influido en el desarrollo de la enfermería.

Analizar los cambios en el rol de la enfermera a lo largo del tiempo.

Evaluar el impacto de los avances científicos y tecnológicos en la práctica enfermera.

Comparar y contrastar los modelos de atención enfermera en diferentes épocas y culturas.

## II. EVOLUCIÓN HISTÓRICA DE LA ENFERMERÍA HASTA LA ACTUALIDAD

La enfermería, un trabajo que ayuda a las personas a mejorar, ha cambiado mucho desde los tiempos antiguos hasta ahora. Ahora es un área de trabajo más científica y especializada. La atención ha pasado de ser intuitiva a científica y especializada. Este ensayo examinará cómo ha cambiado la enfermería con el tiempo, analizando eventos importantes, cómo han cambiado los trabajos de las enfermeras y las razones sociales y culturales de estos cambios.

La historia de la enfermería se remonta a las sociedades más antiguas, donde pensaban que eran por causas sobrenaturales, las mujeres asumían la responsabilidad de cuidar a los demás. En lugares como el antiguo Egipto, Grecia y Roma, la gente cuidaba a los enfermos, pero no sabían mucho y no tenían el cuidado adecuado. Durante la Edad Media, la Iglesia católica desempeñó un papel esencial en la asistencia a los enfermos. Santos y grupos religiosos como los benedictinos y los camilianos (sacerdote) fundaron hospitales y centros de atención, en los que las monjas se ocupaban de los cuidados. Sin embargo, la enfermería todavía se consideraba una actividad subordinada a medicamento. (enfermera.org, 2024)

En el siglo XIX marcó un punto de inflexión para la enfermería. La Revolución Industrial generó la necesidad de mejores servicios sanitarios, y Florence Nightingale destacó como una persona importante en este ámbito. Florence Nightingale, conocida como la fundadora de la enfermería contemporánea, creó la primera escuela de enfermería en Londres y destacó la necesidad de limpieza y conocimiento científico en la enfermería. (GOMEZ, 2015)

A lo largo del siglo XX, la enfermería se convirtió en una profesión altamente especializada. Se crearon muchas escuelas de enfermería y se dictaron las primeras reglas éticas. Las enfermeras comenzaron a asumir tareas más importantes en el cuidado de los pacientes y también se involucraron en estudios científicos.

En el siglo XXI, la enfermería enfrenta nuevos desafíos y oportunidades. Las nuevas tecnologías, las enfermedades más graves y el mayor número de personas mayores significan que las enfermeras han cambiado su perfil. Trabajan en muchos lugares y son importantes para mantener a las personas sanas, detener enfermedades y ayudar a los enfermos.

A lo largo del tiempo, las enfermeras han trabajado duro para ser conocidas y respetadas, y para aprender y mejorar sus habilidades laborales. La enfermería se ha transformado de una práctica basada en las conjeturas y la amabilidad a una ciencia que se basa en teorías comprobadas. Destacando el aporte de las mujeres en el desarrollo histórico de la enfermería. Si bien existen desafíos sociales y culturales, las mujeres han venido liderando este trabajo, mostrando mucho trabajo y compromiso. Sin embargo, las desigualdades de género aún persisten en el campo de la salud.

La enfermería es una profesión esencial para la sociedad. Las enfermeras son importantes en el cuidado de personas enfermas y delicadas. Necesitamos seguir trabajando para mejorar las cosas para las enfermeras, garantizar que reciban una buena formación y fomentar los estudios de enfermería.

La historia de la enfermería muestra la capacidad de la profesión para cambiar con la sociedad y la tecnología. Al simplificar, eliminamos esta frase para hacerla más directa.

### **III. Bibliografía**

enfermera.org. (20 de 09 de 2024). *enfermera.org*. Obtenido de enfermera.org:  
<https://enfermera.org/historia-de-la-enfermeria/>

GOMEZ, E. R. (2015). *Fundamentos de enfermería* (Vol. SEGUNDA EDICION). (D. L. Saavedra, Ed.)  
mexico,D.F: EL manual moderno,S,A. de C.V.